

26.01.2026

BTB Aktionstag am 26.Januar 2026

Starkes Signal für einen zukunftsfähigen öffentlichen Dienst

Mit einem bundesweiten Aktionstag hat die Gewerkschaft BTB am heutigen Montag ein deutliches Zeichen in der laufenden Tarifrunde der Länder (TV-L 2025/2026) gesetzt. In zahlreichen Städten beteiligten sich Tarifbeschäftigte mit Arbeitsniederlegungen, während Beamtinnen und Beamte demonstrierten.

Hintergrund des Aktionstages ist die anhaltende Blockadehaltung der Tarifgemeinschaft deutscher Länder (TdL). Insbesondere in technischen und naturwissenschaftlichen Berufen des öffentlichen Dienstes verschärft diese Haltung die bestehenden Probleme massiv.

„Der Fachkräftemangel ist real – und er trifft die Länder mit voller Wucht“, erklärt Jan Georg Seidel, Bundesvorsitzender der BTB. „Unsere Kolleginnen und Kollegen verfügen über hochgefragte Qualifikationen. Wer unter diesen Bedingungen keine attraktiven Arbeits- und Einkommensbedingungen bietet, verliert Personal – nicht irgendwann, sondern jetzt.“

Die Folgen seien bereits heute spürbar: Verzögerungen bei Bauvorhaben, Einschränkungen bei der technischen Gefahrenabwehr sowie Risiken für die Funktionsfähigkeit und Sicherheit der öffentlichen Infrastruktur. Die Anforderungen an den Schutz kritischer Infrastruktur und an leistungsfähige Verwaltungen steigen stetig, während qualifiziertes Personal zunehmend in andere Bereiche abwandert.

Unter dem Motto „Wir fordern nur, was uns zusteht“ verlangt die BTB in der aktuellen Tarifrunde 7 Prozent mehr Entgelt, mindestens jedoch 300 Euro, um den öffentlichen Dienst der Länder zukunftsfähig aufzustellen.

„Ein System ohne qualifizierte Fachkräfte verliert zuerst seine Leistungsfähigkeit, dann seine Stabilität – und am Ende seine Funktionsfähigkeit“, so Seidel weiter. „Deshalb erwarten wir von der TdL endlich ein verhandlungsfähiges Angebot.“

Trotz teils schwieriger Wetterbedingungen beteiligten sich Kolleginnen und Kollegen bundesweit – von Neubrandenburg und Aurich über Hannover bis Würzburg, Stuttgart und Saarbrücken – an den Aktionen. Die BTB wertet den Aktionstag als starkes Signal an die Arbeitgeberseite und kündigt an, den Druck in der Tarifrunde weiter aufrechtzuerhalten.

Die BTB setzt sich ein

Die BTB Gewerkschaft für „Technik und Naturwissenschaft im dbb beamtenbund und tarifunion“ bündelt die Gewerkschaftlichen Interessen von allen Technikern und Naturwissenschaftler des öffentlichen Dienstes.

Weitere Informationen über den BTB finden Sie auf unserer Homepage:

<https://www.btb-online.org/>